

EL CLARIN.

SEMANARIO MIROBRIGENSE.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

Trimestre: En Ciudad-Rodrigo, 75 céntimos de peseta.—Fuera de la población, 1 peseta.—Todos los pagos son adelantados.

DIRECCIÓN, Y REDACCIÓN STO. DOMINGO
ADMINISTRACIÓN SAN JUAN 30
CIUDAD-RODRIGO.

SE PUBLICA LOS DOMINGOS.

Anuncios y comunicados á precios convencionales.—No se devuelven los originales.

y bellos párrafos de una hoja que ha llegado á nuestras manos.



PRIMER ANIVERSARIO
DE LA MUERTE DEL NIÑO

Luis Hernandez Vegas,

QUE FALLECIÓ EL DIA 12 DE NOVIEMBRE DE 1897

A LOS 10 AÑOS DE EDAD.

*Sus padres, hermanos, abuelas,
tías, primas y demás parientes,*

Ruegan á los señores suscriptores y lectores de EL CLARIN, que en caridad, se sirvan encomendar al Señor el alma del finado.

Toque de atención

Con la pompa y solemnidad de costumbre, celebró la católica miróbriga la fiesta de Todos los Santos y el día de los difuntos, dando otra prueba inequívoca de su religiosidad y acendrado cariño á aquellos que traspasaron los umbrales de la eternidad, precediéndoles en tan fría y tan insondable entrada.

El tiempo, á pesar de ser muy seco y frío, merced á un rápido cambio atmosférico, contribuyó poderosamente al mayor esplendor del día de los difuntos, permitiendo que los vivos tributasen á los muertos los homenajes y recuerdos que de justicia y caridad merecen, alumbrando sus sepuleros, adornándolos con el más severo y exquisito gusto y elevando al trono del Altísimo fervientes plegarias, por el eterno descanso de sus espíritus.

El primer número de nuestro semanario, perteneciente al mes de Noviembre, consagrado por la Iglesia militante, nuestra madre al alivio de la pargante, consagramos también á ésta, insertando los siguientes

«Saliendo dos protestantes de una Iglesia donde se había celebrado con fúnebre y solemnísimá pompa el aniversario de los fieles difuntos, dijo el uno de ellos: ¡Bien! Hasta me parecen muy conformes á los sentimientos del corazón esos religiosos obsequios por las almas de los difuntos.—Esas son cosas de los católicos.—Respondió el otro.—Sí, pero muy razonables; porque dime: ¿No puede un hombre morir sin ser tan malo que merezca el infierno, ni tan bueno que pueda ir derecho al cielo? Adónde irá, pues, á purificarse de sus culpas y defectos? Créeme; en esta parte los protestantes no somos razonables; no somos piadosos con los difuntos; no sé lo que somos. Yo sí que lo sé;—respondió un viejo muy rancio y brusco que los oía.—¿Qué dice usted?—le preguntó uno de los protestantes.—Que en esta parte sois unos animales.

Ni más ni menos. Sólo los protestantes, los impíos y las bestias no piensan más en sus muertos. Pero los católicos cristianos acompañamos á nuestros queridos difuntos hasta la eternidad; y aunque nos separamos de ellos con el cuerpo, no nos apartamos con el corazón, haciéndoles con nuestros sufragios todo el bien que podemos.

Y con estos oficios de cristiana piedad ejercitamos con ellos todas las obras de misericordia. Damos de comer al hambriento y de beber al sediento, aliviando con nuestras preces al hambre y la sed que aquellas benditas ánimas tienen de Dios. Consolamos al enfermo, porque mucho padecen las almas del purgatorio, y con nuestras plegarias las consolamos. Rescatamos al cautivo, porque cautivas están las almas en aquel lugar de expiación, y las redimimos con indulgencias y limosnas. Vestimos al desnudo, alcanzándoles de la bondad de

Dios las vestiduras sin mancha de la gracia que ha menester para entrar en la gloria. Hospedamos al peregrino, rogando al Señor que por los méritos de Cristo les abra las puertas del cielo. Y, en fin, ¿no es mayor obsequio el llevar aquellas almas al eterno descanso del paraíso que el dar á sus cuerpos honrada sepultura?

Ya ves, hijo mío, cómo puedes hacer con las ánimas benditas todas las obras de misericordia. Si amas á tu padre y á tu madre, á los parientes ó amigos tuyos que pasaron de esta vida, no te olvides de ellos, porque sus almas viven y se acuerdan mucho de tí y desean que tú te acuerdes de ellas, para encomendarlas á Dios. Acaso de tí depende el que presto se vean libres de sus penas; y desde el lugar de sus tormentos está clamando el alma de tu padre ó de tu madre: «Compadécete de mí, compadécete de mí al menos tú, hijo mío.»

Si no tienes las entrañas de piedra, procura socorrerlas haciéndoles celebrar algunas Misas, y si esto no puedes, oyéndolas con mucha devoción. Aplícales en sufragio el Rosario que rezas cada día, la sagrada comunión, algunas visitas al Santísimo Sacramento, las indulgencias plenarias y parciales que ganas, y otras obras de cristiana piedad, de caridad y de misericordia que puedes hacer fácilmente. Porque es dogma de fé que con todas estas cosas se alivian las penas de aquellas benditas ánimas, y por ventura serás la causa de que se vean libres de sus penas y entren luego en la patria celestial para gozar eternamente de la felicidad de Dios. Ya se acordarán ellas de tí cuando mueras y te halles en la misma necesidad en que están ellas ahora. Los que son muy devotos de las almas poco tiempo estarán en el Purgatorio.

NOTA.—En sufragio de las benditas almas del Purgatorio se reza el Santo rosario en la capilla del corazón de María durante la misa primera, á las cinco y media, en este mes de Noviembre.

De la credibilidad histórica.

(Continuación)

Por el contrario, la historia compuesta es esencialmente dramática, recibe desarrollo de la elocuencia y de la filosofía, las cuales las esclarecen y animan con razonamientos, comparación de circunstancias cuadros más ó menos satisfactorios ó verosímiles según el arte con que están presentados. De esta manera cumplió el objeto que Dionisio de Halicarnaso le atribuye llamándola filosofía de los ejemplos. Pero no pueden mezclarse ni composición ni el arte con las relaciones impersonales de la historia simple más antigua y los episodios

místicos, cualquiera que sea su origen, no pudieron ciertamente ser escritos para engañar; pues que en este caso no habían sido elegidos fuera del curso ordinario de la naturaleza.

Así, cuanto más se nos manifiesta la historia simple, desnuda de circunstancias y de interés, más confianza debe inspirar; y después de tantos siglos como han transcurrido desde sus primeras narraciones, será maravilloso ver que lleguen á ofrecer todavía resultados bastante exactos los monumentos más antiguos, más asidos y desparramados, cuando se recojen y se enlacen uno á otro con sus primitivas conexiones.

Así también, cuanto más se multiplican las circunstancias en las historias minuciosas, mas el arte de encadenarlas hace sentir la influencia personal del historiador, y más puede esta consideración disminuir la confianza en los pormenores que sobrecargan el simple relato del hecho principal. En efecto, desde que la historia por complacer á Cicerón, que la quería adornada de las elocuentes formas con que la hermosearon Herodoto y sus imitadores, cesó de ser mera depositaria de los hechos, perdió una gran ventaja, la cual quedó exclusivamente para los cronistas antiguos.

Es verdad que entonces no se tenía más que la Historia, y que luego se quisieron tener historiadores, oradores desconocidos en los tiempos más antiguos en que no tratándose de persuadir, no se pretendía más que fijar el simple testimonio de un hecho. Con esta sencillez se contenta Herodoto cuando nos transcribe genealogías y por su medio señala el tiempo de la fundación de las ciudades, de las acciones de los héroes, de la salida de las colonias, en una palabra, de todos los hechos simples que tomaba de los anales de las ciudades, y más todavía de las inscripciones que pudo comparar con las tradiciones locales.

No puede decirse lo mismo de los discursos del lidio Sandanis con Crespo, de Solón, de Cambises y de otras composiciones que Marcelino consideraba como meras ficciones y que no nos ofrecen mas resultados que el de un ingenioso artificio, comentario de la historia, no historia. Otro tanto puede decirse de Tucídides, aun cuando es digno de elogio y de confianza: el cual componía á parte los discursos que había

de insertar en la narración, como lo muestra su libro octavo, compuesto poco antes de morir, y que no contiene ninguna arenga, aunque como en los otros había lugar para ellas.

(SE CONTINUARÁ).

Sección de Noticias.

Desde el mes de Enero de 1897, hasta el 26 de Octubre último, han fallecido en el hospital militar de la Coruña 814 soldados procedentes de Cuba, según los registros oficiales de aquel establecimiento.

Comente cada cual á su antojo la noticia.

La llegada del «Monserrat» á Cádiz escribe otra página luctuosa y horrible en la historia de nuestra desventurada patria, y una protesta execrable contra sus *humanos* enemigos, que á viva fuerza arrojaron al vapor 1.000 mártires, desnudos, hambrientos y agonizantes, de los cuales fallecieron en la travesía 93, y 500 se hallan en estado gravísimo.

Los *humanos* nos tratan como á salvajes. La historia dirá también mañana, como ha tratado España á los causantes de su ruina, porque, según Balmes, no hay falta sin castigo.

Los moritos nos amenazan, y el gobierno enviará refuerzos á Rio de Oro. Lo tiene acordado.

Y esto nos recuerda á nosotros lo de Melilla y que hubo en España quien á la sazón dijo, que no eran épocas de conquistas.

Que se lo cuenten á los yankees ahora. Si entonces hubiera demostrado España su tradicional virilidad, dándole á las tribus africanas una buena lección de solfeo, ni los manibises, ni los tagalos hubieran sacado las uñas, ni fuéramos tratados como párias, por la detritus de la plebe inglesa, ni la afrenta enrojecería nuestro semblante, ni nuestros leones fueran cobardes y vilmente asesinados á millares de millares, ni se hubiera hecho infructuosa la sangre vertida para conquistar y mantener engarzada á la Corona española la rica perla que le han... arrancado. Búsquese el consonante propio.

¡Ah! Margallo ¡Margallo! Si esto vieras, otra vez á la tumba te volvieras! ¿No es cierto, invicto general Margallo, que vale mucho más no meneallo?

El jueves ingresó en el Santo Hospital de la Pasión, nuestro convecino Felipe Hernández Encinas, que tuvo la desgracia de caerse de una encina, produciéndose una contusión en el tercio superior del

muslo, la cual no ofrece gravedad, como se creyó en los primeros momentos.

Los yanqueses piden la cesión de todo el archipiélago filipino.

Y aquí no encaja aquello de que, *contra el vicio de pedir, hay la virtud de no dar.*

Porque aunque dicen que piden, no piden; que no es pedir el hecho de apoderarse de lo ajeno contra la voluntad de su dueño.

Y á fuerza mayor... no hay resistencia.

Continúa, gracias á Dios, mejorando el obrero Manuel González, que tuvo la desgracia de caerse del tejado de la casa de D.^a Gertrudis Aparicio.

En representación del Cuerpo de Ingenieros, salió para Salamanca, nuestro buen amigo D. Salvador Crespo, celador de fortificaciones, con el objeto de escoger á los individuos del actual reemplazo, que á dicho cuerpo han de ser destinados.

Las instrucciones que, según la prensa extranjera, tienen los comisionados americanos, respecto de la cessione de Filipinas, son estas:

«Primera.—España deberá ceder, en absoluto, su soberanía sobre toda la isla de Luzón.

Segunda.—Las otras islas del Archipiélago serán devueltas á España, con la condición de que ésta conceda á los habitantes del país un Gobierno liberal

Tercera.—Completa separación de la Iglesia y del Estado en las Filipinas.

Cuarta.—España no podrá ceder á ninguna potencia extranjera ninguna de las otras islas del grupo sin el consentimiento de los Estados Unidos.

Quinta.—Los Estados Unidos gozarán en adelante los privilegios comerciales que las naciones más favorecidas, sin excepción de la misma España.»

Entre los adornos y coronas de flores naturales y artificiales, que con profusión y esmerado gusto fueron colocadas en la tarde del día de los Santos en el cementerio, desollaron los trabajos del inteligente jardinero municipal D. Andrés Romero Gomez Cano, y sobre estas las preciosas corona, cruz y hermosas cintas de flores naturales, que engalanaban con esquisito gusto artístico la verja de la sepultura del niño Guillermo, hijo del muy conocido y apreciado en esta localidad, Sr. Ochotorena, comandante retirado que reside en Sanfelices de los Gallegos

Reciba una vez más nuestra cordial enhorabuena el Sr. Romero.

El arzobispo de Nueva York, monseñor Chapelle, cumpliendo órdenes del Vaticano, marchará á Cuba para estudiar las condiciones morales y materiales del clero católico.

El Gobierno americano intenta denunciar el concordato existente en la isla de Cuba, y reorganizar el clero católico.

DATOS CURIOSOS.

He aquí una estadística gloriosa para la Iglesia de Jesucristo, única que produce frutos de santidad y de salvación, dechados de virtud y heroísmo cristiano.

Desde 1500 á 1882 han sido canonizadas por la Iglesia 86 personas, y beatificadas 320. De estos 416 siervos de Dios, 358 hombres y 58 mujeres, 297 sufrieron el martirio y 119 han practicado la virtud en grado heroico.

Eran eclesiásticos ó simples seglares 102 y los 314 restantes pertenecian á estas Ordenes religiosas: 117 franciscanos, 90 Jesuitas, 50 Dominicos, 19 Agustinos, 5 Carmelitas, cinco Teatinos, tres Trinitarios, dos Norbertinos, dos Hermanos hospitalarios de San Juan de Dios, dos Gratorianos, un Lazarista, un Pasionista, un Bernabita, un Redentorista, un Camiliario y cinco que pertenecian á varias congregaciones.

De los 416 santos y beatos, 222 eran europeos: 76 de éstos eran italianos, 60 españoles, 37 portugueses, 14 franceses, 13 holandeses, cinco belgas, cuatro alemanes, dos polacos, un dinamarqués y un ruso. Naturales de Asia eran 187, de los cuales 181 fueron martirizados en el Japon; cinco naturales de Corea y un indio canoizado. Los siete restantes eran americanos.

Pío IX en su largo reinado canonizó 52 y beatificó 221, y reconoció el culto inmemorial de 109 siervos de Dios. León XIII ha elevado á otros muchos al honor de los altares.

El número de las causas de canonización y beatificación existentes en la Sagrada Congregación de Ritos es muy grande, y abraza personas pertenecientes á toda las clases de la sociedad.

SECCIÓN RECREATIVA.

EPIGRAMAS DE

D. Dionisio de Nogales Delicado.

Te tengo lástima Bruno; yo siempre hablo bien de tí, tú siempre hablas mal de mí, y no nos creen á ninguno.

* *

A capitán ascendió Luis Marchena, y al momento, que recibió el nombramiento, las insignias se plantó.

Viólo el sargento Castaños y dióle la enhorabuena, diciendo: Señor Marchena que lo sea usted muchos años.

* *

PRECIO CORRESPONDIENTE Á EL ÚLTIMO MERCADO

	Fanega REALES.
Candeal.	de 52 á
Barbilla.	de 48 á 50
Centeno.	de 33 á 34
Cebada.	de 24 á 25
Algarrobas.	de 33 á 34

Ebanistería y carpintería

DE

Gumersindo Lagar,

29,—Puerta de Santiago,—29 CIUDAD-RODRIGO.

El dueño de estos acreditados talleres, pone en conocimiento del público que tiene numerosas existencias en toda clase de muebles, á precios tan reducidos como lo demuestra la siguiente nota de precios:

- Cómodas, desde 30 pesetas.
- Mesas de noche, desde 7 id.
- Aparadores, desde 40 id.
- Chineros, desde 60 id.
- Entredoses, desde 50 id.
- Centros de sala, desde 20 id.
- Silleras tapizadas, desde 125 id.
- Sillas sueltas de comedor, desde 5 id.
- Id. id. de cuero, desde 20 id.

Y otros innumerables objetos de ebanistería y carpintería, como lavabos, mesas de comedor elásticas & c., á precios sumamente económicos

3

Se vende en subasta pública la huerta titulada de la Fuente de las Tripas, situada en las de la Alameda Vieja.

Se admite cualquiera proposición que se haga á reserva de aceptarla ó no el dueño en el término de tres días consecutivos á la subasta, sino lo hiciese en el acto del remate que tendrá lugar el día 13 del próximo Noviembre de doce á una de la tarde en la notaría de D. Telesforo Mayor, donde estará de manifiesto el pliego de condiciones. Ciudad-Rodrigo Octubre 22 de 1898.—2

VENTA.—Se vende en esta Ciudad una casa sita en la calle del Lirio núm. 9.—Otra en la Calle de Santa Clara núm. 12.—Un huerto denominado «El Temquero»

En el pueblo de Aldea del Obispo unas tierras En Espeja dos cortinas y en Itüero de Azaba una Yugada de labor, pueden entenderse del precio y condiciones con D. Telesforo Mayor. —2

CASA

Se vende la núm. 11, Calle Penda-vales de esta Ciudad.

Casa de Leandro Perez,

PLAZA DE BÉJAR.

Con esta fecha pone á la venta los fardos de intestinos ó tripas de vaca, secas, al precio de 325 pesetas far lo de 500 mazos Mazos sueltos a 75 cts. de pts.

Esta es puramente francesa. Ciudad-Rodrigo 1.º de Noviembre de 1898. —1

Imp. de Ezequiel Garcia.

Seccion de anuncios.

de 52 a
de 48 a 50
de 33 a 34
de 24 a 25
de 33 a 34

Alvaros.
Cebada.
Centeno.
Lardilla.
Candela.

Ebanisteria y carpinteria
DE
Guillermo Lagar

Disponibles para anuncios.
precios convencionales.

Se vende la num. 11, Calle Penda-
vales de esta Ciudad.

Casa de Leonardo Perez

Porque las PILDORAS y el JARABE BLAN-
CARD son los medicamentos de reputacion
mas antigua y los preferidos de medicos y
enfermos?
Porque su base de yoduro de hierro inal-
terable hace prodigios cuando hay que
reaccionar sobre la sangre y estimular el
organismo.

Porque son los unicos especificos contra
la clorosis, la anemia, los colores palidos,
el empobrecimiento de la sangre, los tu-
mores frios, & &.
Por eso las PILDORAS BLANCARD, y el JA-
RABE BLANCARD han alcanzado una repu-
tacion bien sentada en la Terapeutica mo-
derna.
Para evitar falsificaciones perjudiciales
recomendamos a las familias y a los Medico-
cos exijan siempre el nombre BLANCARD,
las senas 40, Rue de Bonaparte, PARIS, y
el sello de garantia de la «Union de Fabri-
cantes.»

Relojeria y taller de compostura
DE NEMESIO PRIETO PINUELA.

En este nuevo y acreditado estableci-
miento encontrara el publico un inmenso
y variado surtido de los mejores sistemas,
y hace toda clase de composturas, por di-
ficiles que sean, con los medios propios de
que, sin recurrir a casas de fuera, dispone
el profesor de este taller, aditiendose asi
mismo toda clase de trabajos de relojeria,
que se le encomienden fuera de la pobla-
cion, sin excluir la colocacion y compos-
tura de relojes de torre.

Se vende la casa num. 18 de la calle del
Rastrillo, en el Arrabal de S. Francisco.
El que quiera comprarla puede verse
con D. Modesto Perez Hernandez, que vi-
ve en la calle de la Colada num. 18.

Se vende la casa num. 8 del Campo del
Gallo de esta ciudad, compuesta de piso
bajo, principal, segundo y desvan con ha-
bitaciones. Tiene espacioso jardin, hermo-
sas vistas a la campiña y toda clase de co-
modidades.

Se vende barata y su dueño que habita
en el 2.º piso de la misma, la enseñará, de
9 a 12 todos los dias, a la que quiera verla.

Se vende barata y su dueño que habita
en el 2.º piso de la misma, la enseñará, de
9 a 12 todos los dias, a la que quiera verla.

Se vende barata y su dueño que habita
en el 2.º piso de la misma, la enseñará, de
9 a 12 todos los dias, a la que quiera verla.

Relojeria y taller de compostura
DE NEMESIO PRIETO PINUELA.

13-COLADA-13

En este nuevo y acreditado estableci-
miento encontrara el publico un inmenso
y variado surtido de los mejores sistemas,
y hace toda clase de composturas, por di-
ficiles que sean, con los medios propios de
que, sin recurrir a casas de fuera, dispone
el profesor de este taller, aditiendose asi
mismo toda clase de trabajos de relojeria,
que se le encomienden fuera de la pobla-
cion, sin excluir la colocacion y compos-
tura de relojes de torre.

Se hacen contratos con los Ayunta-
mientos para estar al frente de los relojes
de villa.

PRECIO SIN COMPETENCIA.
Garantia en las composturas por 2 años
—en relojes nuevos por cuatro.

Se vende la casa num. 18 de la calle del
Rastrillo, en el Arrabal de S. Francisco.

El que quiera comprarla puede verse
con D. Modesto Perez Hernandez, que vi-
ve en la calle de la Colada num. 18.

Se vende la casa num. 8 del Campo del
Gallo de esta ciudad, compuesta de piso
bajo, principal, segundo y desvan con ha-
bitaciones. Tiene espacioso jardin, hermo-
sas vistas a la campiña y toda clase de co-
modidades.

Se vende barata y su dueño que habita
en el 2.º piso de la misma, la enseñará, de
9 a 12 todos los dias, a la que quiera verla.

Se vende barata y su dueño que habita
en el 2.º piso de la misma, la enseñará, de
9 a 12 todos los dias, a la que quiera verla.

Se vende barata y su dueño que habita
en el 2.º piso de la misma, la enseñará, de
9 a 12 todos los dias, a la que quiera verla.

Se vende barata y su dueño que habita
en el 2.º piso de la misma, la enseñará, de
9 a 12 todos los dias, a la que quiera verla.

Se vende barata y su dueño que habita
en el 2.º piso de la misma, la enseñará, de
9 a 12 todos los dias, a la que quiera verla.